

EL FÍGARO

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

DIRECTOR, REDACTOR Y PROPIETARIO: M. ARGÜELLO DE VARS

ADMINISTRADOR GENERAL, ISMAEL C. FUENTES.

AÑO I

SAN JOSÉ, MIÉRCOLES 26 DE MAYO DE 1897.

NUM. 55

TABACOS Y CIGARROS

DE LA HABANA

Emilio García Sánchez

Representante de la fábrica de Partagás & Cía, Avenida Central nº 28 apartado correo 83.

Completo surtido de tabacos y cigarros de la Habana.

Relojería, Joyería y Platería

LA ESMERALDA

— DE —

SOTO & QUESADA.

Contando en Europa con un agente que conociendo el gusto del país, escoje nuestras mercaderías, no dudamos en afirmar que nuestra **JOYERIA** está en condiciones de satisfacer los gustos más exigentes y delicados, tanto por su elegancia y mérito artístico, cuanto por la calidad de los materiales empleados en su fabricación.

Mirad los escaparates y os convenceréis

En cuanto á precios la casa **SOTO & QUESADA** es ya bien conocida por su modicidad. No necesitamos enumerar nuestras mercaderías; todo lo que las fábricas europeas y americanas del ramo producen verdaderamente digno de atención, lo poseemos.

Sin embargo, hacemos mención especial de la joyería para niñas, donde se encuentran aderezos completos con collar, pulseras, anillo, prendedor y aretes, todo en un solo estuche, y objetos plateados de fabricación inglesa.

BOTILLERIA

ESPAÑOLA

—DE—

Luis Arce

Calle Central, Sur, Nº 35.—Teléfono Nº 94.—Apartado 296. Especialidad en VINOS de las mejores marcas.

VINOS PARA FAMILIAS

Tinto para mesa á 50 centavos botella sin envase.

" BURDEOS á 60 cts. botella sin envase.

" " " 7-00 docena sin envase.

Vinos finos hasta \$ 5-00 botella.

Cantina bien surtida Se sirve á domicilio

Schwartz, Larue & Co.

COMERCIALES

Dr. M. FISCHER

CIRUJANO DENTISTA

AMERICANO

Frente á la Plaza de Artillería. Antiguo despacho de los Doctores Canek y Ulloa.

Graduado en la Facultad de Filadelfia é incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica, tiene el honor de ofrecer sus servicios al público en todos los últimos adelantos de esta profesión, garantizando buen éxito en sus operaciones.

— PRECIOS MÓDICOS —

W. STEINWORTH Y HNO.

Tienen el más completo surtido de géneros y abarotes. Ventas exclusivas á los comerciantes á precios baratos y en condiciones liberales.

SE VENDE

Una magnífica volante americana. En esta redacción se darán informaciones.

FOTOGRAFIA

—:0:— DE —:0:—

F. DE FIENNE

abierta todos los días de 8 a. m. á 5 p. m.

Crayones, Plumas, Acuarelas

El propietario ha introducido importantes reformas en su galería. Cuenta con un magnifico gabinete para señoras.



Acaba de recibir

Drogas; Medicinas y Productos Químicos Medicinas de Patente Esponjas, Jeringas, Jabones, Cepillos, etc.

PERFUMERIA

ARTICULOS de TOCADOR

y de fantasía, y todos los artículos que generalmente se hallan en una botica.

Se confeccionan cuidadosamente las recetas de los médicos y se despachan con exactitud todos los pedidos.

Se despachan todas las mercancías muy escrupulosamente, y se garantiza que son como se las representa.

Ventas al por mayor á largos plazos.

San José—Costa Rica.

Administrador—Andrés Rániga

ALMACEN FRANCÉS

--- DE EUGENIO LAMICO ---

ACABA DE RECIBIR:

Sardinas y pescados de varias clases. Latas de conservas alimenticias francesas, inglesas y americanas BACALAO DE NORUEGA.

.....ABARROTES DE TODAS CLASES.....

UN GRAN SURTIDO.

En existencia siempre se encontrará un surtido de Vinos de Mesa, Generosos, Coñac y licores extranjeros.

PANADERIA "EL GALLITO"

DE

JOSÉ BOIX

En este establecimiento se vende Harina fresca de superior calidad á precios que no tienen competencia en esta plaza, pues se importa directamente.

Además acaba de recibir manteca frita marca Smith, en tercerolas y cuñetas de 100 y de 50 libras.

Harina fresca EL GALLITO y del MOLINO VICTORIA.

Canfin ASTRAL, papel de envolver, & & &

EL FIGARO

Redactor,

M. ARGÜELLO DE VARS.

Administrador general,

Ismael G. Fuentes.

CONDICIONES:

EL FIGARO se publicará diariamente, con excepción de los días siguientes á los festivos.

La suscripción por un mes vale un peso.

Número suelto diez centavos.

Avisos y comunicados, precio convencional.

Oficina:—Calle 20, número 52.

Teléfono, n° 195.—Apartado, n° 142.

PAGINAS DE HISTORIA

(Continúa)

A las tres, X nos comunican la inesperada noticia de que ya esa noche no habría nada de lo proyectado, porque el Gobierno tenía noticias de la revolución, y había que diferirla. Por supuesto que eso no era más que un ardid de don Zenón, según se nos dijo después. A lo que parece, don Zenón sospechaba ó sabía, ó temía nuestro deseo y voluntad de intervenir, y eso no le convenía. Algunos chuscos decían que la conducta de ese señor obedecía al temor que él tenía de que se le escapara la presidencia, lo cual podría suceder si alguna persona prominente, como el Dr. Castro, tomaba cartas en el juego. Yo no aseguro que tales fueran las ideas de don Zenón; por mi parte, yo no creí que este señor tuviera tan pequeñas y raquíticas ideas; más bien pensé que quizá él temía una infidencia ó mala partida de alguien. Lo cierto fué, que dimos la señal de retirada. La consigna fué que todos se fueran á sus casas, separadamente, sin formar grupos, y con sus familias se manifestaran tranquilos. Esto por si realmente había sospechas contra nosotros. Salimos, pues, estando la ciudad iluminada como el día por una luna llena admirable. Cuando iba á cerrar la puerta de mi casa, después de entrar á ella con todo el secreto posible para no despertar á mi familia, oí una descarga de fusilería, y no acabé de cerrar la puerta, sino que me quedé allí esperando lo que seguiría. A esa descarga sucedieron varios tiros aislados y una nueva descarga. Unos instantes después oí un tropel de gente calzada que corría. En efecto. Por frente á mi casa pasó un grupo numeroso huyendo á todo co-

rrer. Sólo pude conocer al entonces joven don Joaquín B. Calvo, nuestro actual Ministro en Washington. También pude deducir de las frases cortadas que me llegaron, que habían sido rechazados los *zenonistas*. Eso me decidió á salir en busca de noticias. Al verificarlo, me sentí coger del cuello por una manecita que no correspondía á la fuerza empleada... ¡era mi señora! que había tenido algunas noticias vagas de que algo anormal sucedía; esas noticias quedaban confirmadas con las descargas y carreras, por lo que se colgó de mis hombros jurándome que si no entraba á casa, ella me seguiría á donde quiera que yo fuera. Dichosamente que yo no pensaba hacer otra cosa que saber la verdad. Así es que subí al balcón y de allí tomé informes con los que pasaban. Después supe que D. Federico Fernández había entrado al cuartel en medio de la confusión general y había tenido la mala idea de vivir á Castro. Se entiende que él se refería á D. Zenón Castro. Mas éste creyó que se vivaba al Dr. Castro, lo cual acabó de desorganizar aquel campo de batalla. Sabido es lo que sucedió esa noche. Al valiente y muy inteligente caballero don Zenón Castro corresponde escribir lo que allí aconteció. Es de esperar que nos deje, si no ahora, al menos antes de morir, la historia de aquellos hechos que sólo él conoce con perfección. Siguiendo mi costumbre de no entrar en relaciones de cosas que no haya presenciado, me abstengo de averiguar otros sucesos que de los en que he sido testigo ocular.

Sabido es cómo y por qué fracasó la revolución de don Zenón. El cabo cumplió su promesa y entregó la guardia; mas todo quedó como antes. Lo que para la inteligencia de mis futuras memorias es indispensable, es la explicación del por qué, sin haber aparecido en parte alguna, fuimos, unos arrestados y otros buscados con ese objeto. El que más injustamente sufrió en esta vez fué el Dr. Castro, quien no era de los nuestros y no tenía la más ligera sospecha de lo que pasaba. En primer lugar, todos nosotros, los del baile donde Macegoza, habríamos

permanecido tranquilos, sin que nada se sospechara de nuestra parte, si no hubiera sido que un jovencuelo, débil de cabeza, que conocía en parte nuestros proyectos, salió del baile y gritaba en la calle: que él iba á acompañar y á morir con un su deudo (y lo nombraba) que iba tomar el cuartel. Respecto al Dr. Castro, además de estar comprendido en la sospecha nacida del entusiasmo alcohólico del joven referido, lo señalaban á las iras del poder: primero, los vivos á Castro de don Federico Fernández, que se tomaron como dados al Doctor (lo cual no era así, como antes dije). Pero lo que acabó de perder al pobre Doctor fué su costumbre de madrugar. ¡Qué dirán de ésto los que tantas virtudes atribuyen á los manañeadores! El Dr. Castro se levantaba á las cuatro de la madrugada, y ese día, como siempre, estaba él envuelto en su capa en la puerta de su casa. Un policía lo vió y no dudó ya de su complicidad. Lo primero que hizo el gobierno, pues, fué encarcelar al Doctor y secuestrarlo en el Cuartel de Artillería.

(Continuará)

M. Argüello Mora.

LITERATURA

UNA VISITA A ALFONSO DAUDET

Al verle así, recostado, casi hundido en un sofá, entre cojines de seda y mantas orientales, inmóvil, con el rostro pálido y enflaquecido, con las manos paralizadas sobre el pecho, tuve intenciones de volverme atrás sin decir una palabra.

“Está muerto—pensé—está enteramente muerto ¡pobre gran hombre! su rostro demacrado no da señal ninguna de vida... no hay duda de que está muerto.”

Pero no.

—Síntese usted.

¡Era él quien hablaba; él cuyos labios casi blancos se movían entre la sombra gris de la barba!

—Síntese usted

Luego un silencio que sin duda duró un minuto y que á mí se me figuró una eternidad. Enseguida un movimiento impaciente de brazos que buscaban un punto de apoyo. Por último, una voz lejana que decía:

—Perdone usted; pero los enfermos se toman ciertas prerrogativas... tienen ciertos de-

rechos que todo el mundo no tiene y que se les deben perdonar por lo mucho que sufren, moralmente sobre todo...

..Una voz lejana, sí; pero armoniosa, musical; con notas femeniles, con matices sonoros de canto y variaciones infantiles en el acento.

* * *

Poco á poco, el maestro había logrado sentarse en un sofá. Y con su voz melodiosa, sin vibraciones y sin energías, ¡pero tan dulce! hablaba de mil y mil cosas, saltando de una anécdota á una reflexión y de un recuerdo á juego de palabras. Hablaba del tiempo que hacía, ese otoño parisienne, claro y lleno de lodo, “como una perla sucia;” hablaba de los libros nuevos “muchos libros, demasiados á veces; cuando uno ha llegado á los cincuenta años; pero muy pocos cuando uno tiene veinte y pretende conocerlo todo;” hablaba del teatro contemporáneo en el cual la parte de “espectáculo” es más importante que la parte literaria: “un verdadero teatro para niños que desean ver cosas bonitas y para ancianos que necesitan ver labios pintados,” hablaba del Mediodía, de sus primeras obras, de sus obras en preparación, de los críticos que más inteligentemente habían analizado su talento, de la literatura nueva, “una literatura algo salvaje,” del campo, en fin; de sus amigos; de sus padecimientos.

Y de todo, de lo más frívolo como de lo más serio, hablaba ligeramente, con enternecimientos que duraban el espacio de una frase con ironías rápidas como un relámpago.

* * *

Lo que más parece retener la palabra de Daudet, son las anécdotas.

Se trata de André Gill, de su talento de caricaturista, de su vida triste y pobre, de su locura y de su muerte.

Era un buen camarada.—dice el autor de *Safo*—un amigo de juventud y ¿sabe usted? un gran talento. Hace treinta años fuimos como hermanos. ¡Pobrecito Gill! Gill, un pobre bohemio sin nombre. Juan du Boys y yo, nos paseábamos todos los domingos, hace tiempo, dándonos el brazo, por las inmediaciones de París. Los que nos conocían nos llamaban “los cuatro sombreros” á causa de los enormes fieltros tiroleses que cubrían nuestras cabezas juveniles. Una mañana de repente uno de los sombreros desapareció, se hundió en el antro de la locura, luego bajó á la tumba. Quedábamos tres. Algunos meses más tarde du Boys perdió también la razón y poco después murió. Sólo Gill y yo sobrevivíamos. Pasó un año. De pronto Gill

* * *

Daudet es hoy muy querido y muy admirado. La Academia Francesa trata de sentarle en uno de sus sillones. Los críticos serios de París no hablan nunca de sus obras sin respeto y simpatía. Mi querido maestro Clarín cree que si Zola no existiera, el autor de *El Nabab* sería el novelista más notable del universo.

Pero al lado de los hombres entusiastas, hay una generación que sabe, que invade poco á poco las columnas de las revistas, que comienza á llenar las vidrieras de los editores,

una generación menos lírica que la generación de 1860 y que revisa con sequedad casi científica los fallos dictados anteriormente. Esta generación no tiene ningún respeto por Daudet.

"Daudet—ha dicho Charles Maurice—es un folletínista que escribe para las costureras." Y Moreas ha jurado que "Daudet es inferior á todo."

Puras injusticias, ó más bien puras cuestiones de punto de vista.

Como creador, como poeta, como cerebro, en fin, el padre de *Le Petit chose* no tiene nada de admirable, mas es, en cambio, un cuentista encantador y un delicioso relator de anécdotas. ¿Qué más? Una infinidad de autores clásicos contra los cuales nadie se atrevería hoy á levantar la voz, no fueron otra cosa. ¡Qué fué, por ejemplo, el célebre Brantôme! Y entre la gracia del autor de *Las Damas Galantes* y la gracia del autor de *Safo*, me parece que hay alguna diferencia en favor de nuestro contemporáneo.

**

—*Pecaire!*—dice Daudet—ha leído usted mis *Treinta años de París*, mis *Recuerdos de un hombre de letras*, mi *Petit chose*, mis *Cartas de mi Molino*? Allí está todo lo que puedo decir de mi vida sin fastidiar á los demás. Y en mis otros libros también hay algo mío, algo de mi alma, algo de mi carácter, aunque no tanto como algunos pretenden. Últimamente he leído un artículo sobre *Safo* en el cual un cronista trata de probarme á mí mismo que todo Juan Goussin soy yo y que la pobre muchacha que vivió con él, fué una antigua amiga mía... *Pecaire!* Los cronistas no tienen miedo de nada... Cuando yo esté muerto podrán decir todo eso; pero ahora no, ¿por qué no se esperan? ¿tal vez no esperarían largo tiempo si quisiesen esperar... Algo hay en todo lo que yo he escrito, que se refiere á mí mismo; nada más que algo... Nosotros hacemos novelas vividas, escenas que hemos visto, cosas que hemos sentido y naturalmente dejamos una parte de nuestro ser en las páginas de un libro. Los jóvenes ya no ven nada; todo lo inventan, ó mejor dicho, todo lo descubren á través de otros libros. Yo sigo creyendo que nuestro procedimiento *anticuado*... ya... es menos falso que los flamantés métodos. Y la prueba... ¿quiere usted una prueba?... pues bien: no hay más que ver lo que hacen los pocos jóvenes que han conseguido ya cierta notoriedad. Esos jóvenes hacen como nosotros... ¡qué demonio!... en el fondo, to-

dos trabajamos de un modo idéntico cuando somos sinceros; y en general, los hombres de verdadero talento son siempre sinceros. Vea usted á Baudelaire que fué un observador, un analista, un enamorado de cierta realidad rara y personalísima, pero muy real. Vea usted á los Goncourt... esos sí que han sido al mismo tiempo artistas extraordinarios, sutiles, delicados, modernos en toda la extensión de la palabra, y sinceros hasta la violencia y naturalistas hasta la inverosimilitud. Porque también la realidad tiene sus lados increíbles como la imaginación, pues si en una novela de Alejandro Dumas nada nos choca, en las obras naturalistas y en la vida misma que hay mil y una escena que nos hace decir: "parece mentira." Y puede parecer mentira en efecto, pero no lo es. Así, los "malos naturalistas" no reproducen sino lo que "es posible" mientras que los buenos reproducen todos los aspectos de la existencia que pueden servirles para dar una idea exacta de la existencia misma con sus bellezas y sus horrores, sus lágrimas y sus risas....

**

Oyendo hablar á Daudet, la primera impresión que su figura me había producido, llegó á desvanecerse por completo.

No; ese hombre no estaba muerto, sino que, al contrario, vivía de una vida literaria verdaderamente intensa.

Lo único que al fin de mi visita seguía evocando la idea del sufrimiento y de la muerte, era el célebre retrato del autor, de *Fromont Jeune* pintado por Carrieri.—El rostro pálido, la actitud dolorosa, la cabellera euorme y mal peinada, los ojos hundidos, las manos exangües, todos los rasgos, en fin, y todos los detalles del retrato que decora el gabinete del maestro, son crueles y agonizantes.

ENRIQUE GÓMEZ CARRILLO.

INTERESES GENERALES

ALGO SOBRE EL GUANACASTE VI

Quizás no haya una provincia que presente más ventajas naturales que el departamento para el espontáneo desarrollo de las industrias; pero escribiendo con imparcialidad diré, que si bien es cierto que el Gobierno tiene algo de culpa, también nosotros la tenemos por el abandono en que fatalmente nos hemos sumido, sin buscar los medios existentes para poder salir de ese marasmo atroz. Las ventajas, sólo se podrían apreciar presenciando y hacien-

do un estudio topográfico del suelo, viendo esa estructura sencilla y fácil del departamento. Casi todo el suelo del Guanacaste es muy plano, planísimo, hasta tomarlo en el sentido propio de la palabra; para hacer caminos, no tropezará un empresario con la irregularidad del terreno, ni con el inconveniente de cuestas como de Alajuela á Esparta. Se puede caminar cabalgando en distintas direcciones por término de diez horas, sin encontrar la menor pendiente. ¡Cómo se prestaría el Guanacaste para ser cruzado en todas partes por líneas férreas! Hasta la presente fecha nadie ha pensado en tal cosa, ni por asomo, á no ser que "El Guanacasteco" en uno de sus consecutivos delirios.

Muchos tienen la creencia inocente, que desde que uno pone los piés en el Guanacaste, se tiene que ir defendiendo de las fieras, ó encontrándose con un sin número de dificultades. Nada de eso hay: si es cierto que no contamos con los mismos elementos que las otras provincias para poder competir en recursos, no por eso estamos en tan triste situación como algunos se lo han supuesto. ¡Cuán lejos estamos de ello!

Los ríos el "Bebedero" y el "Tempisque," no son más que para facilitar comodidades al transeunte con su navegación por medio de pequeños vaporcitos.—Una vez va un vapor del Bebedero al puerto del mismo nombre y otro al Tempisque al puerto de la Ballena. Desde que el viajero sale de Puntarenas, goza verdaderamente con el atractivo de la navegación que ofrece admirables paisajes, que hacen pensar en las descripciones fantásticas, con la grandeza de que se reviste, con sus galas de poderoso príncipe, la Naturaleza. La entrada al río Tempisque es encantadora: los caimanes con suma majestad se pasean por la mansa corriente del anchuroso río; las garzas blancas y morenas revolotean sin cesar, agitando su bellissimo plumaje (he aquí un medio eficaz de exportación con las plumas), y á un lado se levantan las espesas selvas que rebozan de vida y de vigor, ó grandes potreros de pará que reverdecen, en invierno como en verano. Todo esto es un espectáculo maravilloso. Después de unas cuantas horas de navegar en el "Tempisque," se entra en su afluente, río del Bolzón.—Este río ofrece la particularidad marcada que presentan las mareas de seis á seis horas: los vaporcitos sólo pueden entrar cuando están altas, y cuando baja, queda en seco, que más bien es un lodazal, que río navegable. Así se llega al final del viaje: El "Bebedero" es de lo más pintoresco que hay en

el Departamento: sus casitas de paja forman un panorama completo; parece que la mágica mano de un artista ha uniformado aquello dándole tintes de poesía á toda la población.

Esos dos puertos fluviales son los que le dan vida á todo el Guanacaste; son los puntos á donde entra el comercio á torrentes.

Juan de Santa Cruz.

DE TODO

Banquete.—Con motivo del aniversario del nacimiento de su Graciosa Magestad, Victoria, Reina de Inglaterra y Emperatriz de la India, obsequió á la colonia inglesa residente en esta capital, con un espléndido banquete antenoche Mr. Andly Gosbing, Ministro de su Magestad Británica en Centro America.

Regreso.—Por cables recibidos en esta capital se sabe que nuestro distinguido amigo don Ricardo Fernández Guardia, ha renunciado la Secretaría de la Legación de Costa Rica ante los gobiernos y cortes europeas, y que se encuentra ya de regreso para esta República.

Náufragos.—Por el vapor *City of Pará* que llegó el domingo á Puntarenas fueron recogidos como á 200 millas de la Isla del Coco, 24 naufragos del buque inglés *Buckhurst* que se incendió con 2,800 toneladas de carbón. Sólomente un bote con cinco marineros no ha parecido todavía.

Comercial.—La sociedad comercial que giraba en esta capital bajo la razón social Alfaro & C^o ha sido disuelta haciéndose cargo del activo y pasivo de la misma, don J. Alfaro F.

Zarzuela.—El 22 del presente se embarcó en un puerto de Méjico con dirección á esta República, la Compañía de zarzuela que dirige el maestro Eduardo Cuevas.

VISTAS

Sala de Casación

Miércoles, 26. — 12 Juicio entre Manuel Argüello M. é hijos y Compañía de Luz Eléctrica.

Sala Primera

Miércoles, 26. — 12 Juicio entre Juan Esquivel y otros y sucesión de Manuel Esquivel.

Miércoles, 26. — 1 Juicio entre el Agente Fiscal de Heredia y Balbina.

Miércoles, 26. — 2 Juicio entre Pastor Barbosa y Manuel Solano.

Sala Segunda

Miércoles, 26. — 12 Causa contra Salustio Camacho por abuso de autoridad.

Miércoles, 26. — 1 Causa contra Rogelio Gómez por lesiones.

Miércoles, 12. — 2 Juan Medina y otro por homicidio.

Directorio Profesional

Abogados

- Licenciado Vidal Quirós, Abogado y Notario. 7^a Avenida Oeste, N^o 11. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Licenciado Carlos Sáenz, Abogado y Notario. 7^a Avenida Oeste número 127. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Licenciado Ramón Bustamante. — Abogado y Notario. 7^a Avenida Oeste, número 144. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Manuel González Z., Procurador. 7^a Avenida Oeste, n^o 159. — Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Licenciado Cleto González V., Abogado y Notario. 6^a Avenida Oeste, n^o 28. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Licenciado Ricardo Jiménez, Abogado y Notario. Calle 19, Norte. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Marcelino Pacheco, Pasante, 6^a Avenida Oeste, No. 82. Horas de consulta, de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Lic. Ascensión Esquivel, Abogado. 7^a Avenida Oeste, No. 229. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Licenciado Ramón Loria Iglesias, Abogado y Notario. 7^a Avenida, Oeste, número 15. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Doctor Gerardo Echeverría, Abogado y Notario. Calle 22, Norte, número 15. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Licenciado Leonidas Pacheco, Abogado y Notario. Avenida Central, número 222. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Lic. Manuel Bejarano, Abogado y Notario. Calle 22 Norte, frente al número 19. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Jenaro Leiva, Pasante. Avenida Central, número 210. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Licenciado Andrés Venegas, Abogado y Notario. 7^a Avenida, Oeste, número 228. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Licenciado Mauro Fernández, Abogado. Calle 22, Sur, número 16. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Doctor Bartolomé Marichal C., Abogado. 6^a Avenida, Oeste, número 221. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- José Joaquín Trillos, Abogado y Notario. Calle 22 Norte, número 23.

Médicos

- Doctor Carlos Durán, Médico y Cirujano. Calle Central, números 37 y 39. Horas de consulta: de 11 á 4 p. m.
- Doctor Elias Rojas, Médico y Cirujano. Avenida Central, número 165. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Doctor Daniel Núñez, Médico y Cirujano. Calle Central, números 37 y 39. Horas de consulta: de 11 á 4 p. m.
- Doctores Calnek y Ulloa, Médicos y Cirujanos. Calle 20, Norte, número 78. Horas de consulta: de 11 á 4 p. m.
- Doctor Marcos Zúñiga, Médico y Cirujano. Altos de la botica de "La Victoria," lado Sur del Mercado. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Doctor Rafael Calderón M., Médico y Cirujano. Avenida Central, número 246. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Doctor Ros Pochet, Médico y Cirujano. 7^a Avenida, Oeste, números 169 y 173. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 1 á 3 p. m.
- Doctor Eduardo Uribe, Médico y Cirujano. Calle 18, Norte, número 137. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 1 á 3 p. m.
- Doctor Antonio Gustiniani, Médico y Cirujano. 7^a Avenida, Oeste, número 137. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Doctor Francisco E. Fonseca, Médico y Cirujano. Calle Central, números 37 y 39. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 12 á 4 p. m.

Dentistas

- Doctor Bartolomé Marichal M., Cirujano Dentista. 5^a Avenida, Este. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Doctor Ricardo Kriebel, Cirujano Dentista. Calle 20, Norte. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 12 á 4 p. m.
- Doctor M. Fischel, Cirujano Dentista. Frente á la Plaza de Artillería. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Doctor Gregorio Martín de C., Cirujano Dentista. Avenida Central, Este. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

Ingenieros

- Lesmes Jiménez, Ingeniero Civil. Calle 19, Sur. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Éoumlo Pacheco, Licenciado Geom. 1^a Calle 18, Norte. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Virgilio Alvarado, Agrimensor. — Ofrece sus servicios al público en el bufete de los Doctores don Gerardo y don Manuel Echeverría. Calle 22 Sur N^o 19.
- Manuel Reyes, Agrimensor Público. ALAJUELA. Oficina en San José, frente á don Arturo Ulloa.

LINEA ATLAS

Los vapores de esta línea recibirán café para Nueva York y todos los puertos de Europa, saldrán con seguridad

TODOS LOS LUNES

El café que se embarca por esta línea llegará á Londres veintidos días después de su salida de Limón.

La Compañía tendrá el cuidado y buen servicio que hasta ahora ha acostumbrado

John M. Keith,
Agente.

Jardinería artística

- D E -

ANDERSON HNOS.

El que suscribe, quien ha sido durante un año encargado de los Parques Públicos, se ha retirado de dicho empleo para poder dedicarse á la formación de jardines particulares.

La satisfacción que la generalidad del culto público costarricense ha manifestado acerca de mis trabajos, por medio de la prensa, me impuso á entregarme á este ramo de mi profesión, para el cual presenta Costa Rica un terreno tan amplio pero mal desarrollado, con todos los medios que mis conocimientos ponen á mi alcance. Los años que he practicado en Italia, Francia y Alemania me dejan materiales de mucho mérito para satisfacer al ilustrado público costarricense. Los que quieran aprovecharse de lo aparente de la primavera (principio de la estación lluviosa) para convertir sus solares en sitios en donde crezcan en profusión artística flores y plantas, pueden dirigirse á su atento y S. S.

ALFRED ANDERSON.

JARDINERIA ARTISTICA

Tiene siempre un variado surtido de plantas y flores para decoraciones. Se ejecutan trabajos en decoraciones para bailes y bodas.

Especialidad en coronas y fantasías en flores vivas. Trabajos rústicos como glorietas, muebles de guayabo para jardines, marcos para retratos, etc.

En la relojería de Adolfo Sáenz se reciben encargos.

EN VENTA

1,000! 1,000! 1,000!

Mil manzanas de terreno en un solo cuerpo, situadas en Pacaca, 3 horas de San José. La entrada á esta propiedad está á 600 varas de la iglesia parroquial de Pacaca.

CULTIVO:—50 manzanas de caña de azúcar en plena producción; 37 manzanas de café: 9 de ocho años, 12 de año y medio y 15 de doce meses; hay un almacigal de 20,000 matas; 400 manzanas en potrero, terrenos de milpear y charrales; 513 manzanas en montaña con maderas de construcción.

MAQUINARIA:—Para el labor de caña hay un trapiche inglés de 5 maza; 6 pailas de hierro con hornos especiales para quemar bagazo verde. La capacidad de este tren es para elaborar en 11 horas 45 quintales de dulce, una centrífuga y 12 tanques de hierro para enfriar mieles; 50 estaciones de hierro para el trasporte de las mieles.

Para el beneficio de café

UN patio pequeño de cal y piedra, un quebrador, un campeon, un pulidor, un clasificador y demás accesorios de un beneficio, todo de buena clase y en buen estado de servicio; además: una máquina de aserrar madera, de cinta y circular, fragua portátil y sus accesorios; 16 yuntas de bueyes, carretas y sus aperos.

NOTA: Toda la maquinaria está movida por una rueda hidráulica de hierro de 33 pies de diámetro; el rendimiento de la hacienda en dulce y mieles en el año anterior de 1896 fué de consideración, y en la Fábrica Nacional de Licores pueden verificarse las entregas que constan en los libros del propietario; se darán pormenores á ese respecto y sobre azúcar al que lo necesite.

PRECIO: cien mil pesos, de los cuales se exige una parte al contado y se conceden hasta 10 años de plazo para el resto, pagando 9 por ciento de interés año; darán pormenores don Luis Fernández en Pacaca ó el Licenciado don

Mauro Fernández

en esta ciudad.

San José, febrero de 1897.

UNA BICICLETA

Se vende una magnífica bicicleta en perfecto buen estado, por la tercera parte de su valor.



Dr. B. Marichal M.

CIRUJANO-DENTISTA

Con diploma de la Universidad Nacional de Colombia e incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica

Ha abierto su gabinete dental

En los bajos de la casa de D. Salvador Lara

Calle de la Estación, (5ª Avenida E.), donde tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales al público.

Despacha diariamente, de las 7 á la 11 de la mañana y de las 12 del día á las 4 de la tarde.

FRANCISCO JINESTA SOTO,

ALAJUELA

Ofrece al culto público alajuelense un completo surtido de mercaderías para todos los gustos, todas las necesidades y todas las clases.

También en San Pedro de Alajuela ofrece una variada existencia de toda clase de abarrotes, principalmente los de primera necesidad. Todo el que haga sus compras en casa de Jinesta Soto quedará contento del buen servicio de sus dependientes, de la suma actividad á la par que prontitud que se gastan con los compradores.

AZUCAR PARA 1897

Ofrezco hacer contratos para entregas mensuales de azúcar en el próximo año de 1897 al precio de

\$ 16-00 el quintal de 1ª clase superior, y \$ 14-00 " " 2ª granulado, bueno.

El precio incluye el flete desde mi hacienda en Juan Vinas al Limón, así como á cualquiera otro punto de la línea del Ferrocarril.

San José, Noviembre 25 de 1896.

FEDERICO TINOCO.

AVISO

Daré una gratificación al que me dé razón cierta de un caballo colorado, pequeño, de andadura, marcado con un fierro N. y L. en las dos, en la pata izquierda, que desapareció hará veinte días, de mi potrero.

Esparta, 18 de mayo de 1897.

NICOLÁS GUZMÁN M.

COMPANIA ITALIANA DE VAPORES "LA VELOCE"

El vapor Río Janeiro, capitán Briasco, llegará á Limón el 28 del presente mes y saldrá probablemente el mismo día para Génova, vía Colón, Cartagena, Sabanilla, Curazao, Puerto Cabello, La Guayana, Ponce, San Thomas y Santa Cruz de Tenerife.

Los pasajeros tomarán el tren del día 28 en la mañana.

EL ACENTE,

I. D. SASSO.

San José, C. R. 24 de mayo de 1897.

BOTICA ALEMANA

Tenemos en venta las conocidas preparaciones para la dentadura: Agua, Pasta y Polvos dentíficos de los Jacobinos de San Emilión, los cuales fortalecen las encías, perfuman el aliento y limpian y pulen el esmalte de los dientes, ejerciendo además una influencia antiséptica que preserva contra las enfermedades que dañan ó destruyen los dientes. El agua dentrifica puede usarse sin diluir para la curación de dolores de muelas, siendo infalible y casi instantáneo el alivio. Del uso de estas preparaciones se deben la conservación y proverbial blancura de los dientes de los Jacobinos.

Botica Alemana

Ya llegaron el Extracto de Malta y el Aceite de Bacalao, también las Pastillas de Hemoglobina que tanta falta han hecho á nuestros clientes. Ya pueden empezar de nuevo los convalecientes y los faltos de sangre á reponer sus fuerzas, pues á la influencia reconstituyente del Extracto de Malta, Aceite de Bacalao y Pastillas de Hemoglobina no hay Anemia ni clorosis ni debilidad constitucional que no ceda. Alimento de Mellin y Jarabe de Hipofosfitos acaban de llegar también. Té negro superior de la última cosecha.

Todo está á disposición de nuestros apreciables clientes á precios sin competencia.

LINEA ATLAS

ITINERARIO QUE OBSERVARAN LOS VAPORES

DURANTE LOS MESES DE ABRIL Y MAYO DE 1897.

ALENE	Abri	5
ALTAI	"	12
ADIRONDACK	"	19
ALLEGANY	"	26
ALENE	Mayo	3
ALTAI	"	10
ADIRONDACK	"	17
ALLEGANY	"	24
ALENE	"	31
ALTAI	Junio	7

NOTA.—Solamente los vapores ALENE y ADIRONDACK llevarán pasajeros para Nueva York.

Los vapores de esta línea son los que hacen el viaje más directo á New York y todos los puertos de Europa, hay en ellos luz eléctrica, servicio esmerado para pasajeros y una camarera para atender á las señoras.

JOHN M. KEITH, Agente.

SE VENDE

una partida de café del año pasado sumamente barato.

En esta oficina se da razón.

Tip. Costarricense, 6ª Avenida O. N.º 231.